

### » PRESSE NATIONALE

Politique ↻



#### DERNIÈRE JOURNÉE DE PRÉSENTATION DES VŒUX DE NOUVEL AN AU CHEF DE L'ÉTAT, HIER : CE QUE LES HOMMES DE DIEU DEMANDENT À OUATTARA

Le Chef de l'État a échangé, hier, lundi 15 janvier 2024, au Palais de la Présidence à Abidjan-Plateau, les vœux de Nouvel An avec le monde académique, les entreprises publiques et du secteur privé, la société civile, la chefferie traditionnelle et les guides religieux. Les différents porte-paroles ont tous émis des vœux de parfaite santé, de réussite et de paix, ainsi que des bénédictions pour le Chef de l'État, pour la Première dame, Mme Dominique Ouattara, et les membres de leur famille. Monseigneur Boniface Ziri, évêque d'Abengourou, a toutefois fait remarquer que la Côte d'Ivoire est une seule et même famille qui va au-delà des barrières d'ordre ethnique, politique, culturel et religieux. "La Côte d'Ivoire doit poursuivre sa marche vers le développement", a plaidé le guide religieux.

Economie ↻



#### VŒUX DE NOUVEL AN / LE CHEF DE L'ÉTAT AU MONDE ACADÉMIQUE : "LE GOUVERNEMENT POURSUIVRA LA TRANSFORMATION STRUCTURELLE DE L'ÉCONOMIE IVOIRIENNE"

Au dernier jour de la présentation des vœux de Nouvel An au Chef de l'État, ce lundi 15 janvier 2024, le Président Alassane Ouattara recevait des corps constitués, dont le monde académique. "Je tiens à vous remercier sincèrement pour les vœux chaleureux et les encouragements que vous venez de m'adresser, ainsi qu'à la Première Dame et au Gouvernement à l'occasion de la nouvelle année", a déclaré d'entrée le Président de la République. Puis, il ajoute : "Tout au long de l'année 2024, le Gouvernement poursuivra la mise en œuvre des réformes nécessaires pour améliorer davantage le dynamisme de l'économie et permettre à nos entreprises de contribuer activement à la transformation structurelle de l'économie".



#### PRÉSENTATION DES VŒUX DE NOUVEL AN / ALASSANE OUATTARA : "LA PROMOTION DES CHAMPIONS NATIONAUX FERA TOUJOURS PARTIE DE NOS PRIORITÉS"

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a échangé, lundi 15 janvier 2024, au palais de la Présidence de la République à Abidjan-Plateau, les vœux de Nouvel An avec le monde académique, les entreprises publiques, le secteur privé et la société civile, entre autres. Dans son discours, le Chef de l'État a remercié les responsables des différentes organisations pour les vœux chaleureux et encouragements à lui transmis. "La promotion des champions nationaux fera toujours partie de nos priorités. Et, je voudrais vous assurer que le dialogue et la concertation entre l'État et le secteur privé seront renforcés", a déclaré le Président Ouattara.

## VŒUX DE NOUVEL AN / AUX CHEFS D'ENTREPRISES ET RESPONSABLES D'ORGANISATIONS, LE PRÉSIDENT OUATTARA : "NOTRE PAYS A DÉMONTRÉ SA CAPACITÉ DE RÉSILIENCE"

"Mesdames et Messieurs, je tiens à vous remercier sincèrement pour les vœux chaleureux et les encouragements que vous venez de m'adresser, ainsi qu'à la Première Dame et au Gouvernement à l'occasion de la nouvelle année. En retour, je forme pour chacune et chacun de vous, des vœux de santé, de paix et de prospérité pour l'année 2024", a déclaré le Président Alassane Ouattara, le lundi 15 janvier 2024, lors de la cérémonie de présentation des vœux de Nouvel An, au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau. Puis, il ajoute : "Malgré le contexte international et régional difficile, notre pays a démontré sa capacité de résilience et la solidité de ses fondamentaux macro-économiques."

---

## ENSEA / LANCEMENT DU CERTIFICAT D'ÉVALUATION DES POLITIQUES PUBLIQUES : 33 FONCTIONNAIRES IVOIRIENS À L'ÉCOLE DU PRIX NOBEL D'ÉCONOMIE 2019

Un enseignement dispensé par une expertise mondialement reconnue. A la faveur du lancement du Certificat en évaluation d'impact des politiques publiques, lundi 15 janvier 2024, à l'École nationale supérieure de statistique et d'économie appliquée (ENSEA) d'Abidjan, les 33 auditeurs de la première cohorte de cette certification ont suivi avec intérêt la conférence inaugurale prononcée par le Professeur Esther Duflo, Prix Nobel d'Économie 2019, sur les défis et l'importance de l'évaluation rigoureuse des politiques publiques. Selon Kaba Nialé, ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, les questions de redevabilité et d'optimisation des résultats de développement constituent une priorité pour le Gouvernement ivoirien.

---

Société 

## HUMANITAIRE : MME DOMINIQUE OUATTARA ÉCHANGE AVEC DES ATHLÈTES AMÉRICAINES

La Première Dame, Madame Dominique Ouattara, a reçu en audience Son Excellence Madame Jessica Davis Ba, ambassadeur des États-Unis d'Amérique en Côte d'Ivoire, le lundi 15 janvier 2024, à son Cabinet à Abidjan-Cocody. Cette réunion a été marquée par la présence de deux personnalités éminentes du basketball américain, Mesdames Lisa Leslie et Chiney Ogwumike, accompagnées de membres de leur délégation. La visite de ces athlètes américaines en Côte d'Ivoire est liée au soutien des États-Unis à la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023. A en croire la diplomate américaine, initiatrice, cette visite a pour objectif ultime d'explorer des opportunités de collaboration entre les initiatives humanitaires dirigées par la Première Dame et les icônes du basketball américain.

---

## RENFORCEMENT DE LA RÉSILIENCE DANS LE NORD IVOIRIEN : L'UNICEF MET EN PLACE UN PROJET POUR 500 000 JEUNES

La jeunesse du Nord de la Côte d'Ivoire est exposée à de nombreux fléaux comme le terrorisme, le djihadisme, le chômage et bien d'autres phénomènes. Pour éviter que cette frange de la population ne succombe à ces nombreux pièges, mais aussi à la facilité, le Fonds des Nations unies pour l'enfance (UNICEF) a décidé de mettre en place un projet de renforcement de la résilience dans le Nord ivoirien. Ce programme, qui vise à améliorer le bien-être des jeunes de cette zone, était, le jeudi 11 janvier 2024, au centre d'un atelier, à Korhogo. Selon le Représentant résident de l'UNICEF, Jean François Basse, ce projet de résilience d'un coût de 5,6 milliards FCFA vise 500 000 bénéficiaires.

---

## LUTTE CONTRE LES VIOLENCES BASÉES SUR LE GENRE (VBG) : 7 059 CAS

Les actions menées par le Ministère de la Famille, de la Femme et de l'Enfant pour stopper les Violences basées sur le genre (VBG) ont porté leurs fruits. Le bilan de ces actions menées en 2023 est positif. C'est ce qu'a révélé Moussa Diarrassouba, directeur de cabinet de la ministre Nassénéba Touré, le 11 janvier dernier, lors d'un atelier initié par le Programme national de la lutte contre les Violences basées sur le genre (PNL VBG) à Abidjan. Il s'est agi, au cours de cette rencontre, de faire le bilan de la mise en œuvre des actions menées et de présenter les défis et perspectives de l'année 2024.

Sport 

## VŒUX DE NOUVEL AN AU PRÉSIDENT OUATTARA : TOUS ENCORE ET TOUJOURS UNIS DERRIÈRE LES ÉLÉPHANTS

La présentation des vœux du Nouvel An au Président de la République de Côte d'Ivoire a pris fin, le lundi 15 janvier 2024, au Palais de la Présidence de la République à Abidjan-Plateau. À cette occasion, les corps constitués ont montré qu'ils demeurent unis derrière les Éléphants, l'équipe nationale de football engagée dans le CAN 2023, depuis le 13 janvier 2023. Le Président Alassane Ouattara et les représentants du monde académique, des entreprises publiques, du secteur privé, des guides religieux et de la société civile ont tous émis le vœu que la sélection nationale de football, les Éléphants, aillent le plus loin possible dans cette compétition, qui se déroule en Côte d'Ivoire jusqu'au 11 février 2024.



## CAN 2023 / DIFFICULTÉS SUR LA BILLETTERIE : LE PREMIER MINISTRE PROMET DES SOLUTIONS

Le Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, s'est prononcé, ce lundi 15 janvier 2024, sur les problèmes liés à la disponibilité des billets d'accès aux stades, soulevés par des spectateurs depuis le début de la compétition. Depuis Yamoussoukro, où il a suivi le premier match de la poule C entre le Sénégal et la Gambie, le Chef du Gouvernement a promis des solutions dans les plus brefs délais. "Il faut rassurer les Ivoiriens. La billetterie est une affaire de la CAF. Dans les cahiers de charges, c'est la CAF qui met en place les mécanismes pour la fabrication et la distribution des billets. Mais, on a remarqué que lors des premiers matchs, beaucoup de problèmes ont été posés. Nous prenons le problème en main et vous verrez les résultats dans les 48 heures", a-t-il promis.



## CAN 2023 : DES REVENEURS DE TICKETS INTERPELLÉS, HIER, À YAMOUSSOUKRO

Des hommes du Commissaire de police de 1ère classe, Yacouba Coulibaly, chef de service du commissariat du 1er arrondissement de Yamoussoukro, ont interpellé, hier, lundi 15 janvier 2024, lors de la première journée des matchs de la poule C, plusieurs individus revendeurs de tickets à des prix exorbitants. Des dizaines de tickets ont été saisis sur ceux-ci. Ils seront mis à la disposition du parquet de Toumodi.

## BILLETS DE LA CAN 2023 : 51 POINTS DE VENTES OUVERTS, HIER

Pour sûr, les billets devant permettre aux populations de suivre les matchs de la CAN 2023, sur les différents stades du pays, sont introuvables. Les vidéos qui expriment la grogne des sportifs inondent les réseaux sociaux, depuis hier, lundi 15 janvier 2024. La CAF et le COCAN ont donc pris la pleine mesure de cette situation fâcheuse. Aussi, ont-ils produit un communiqué, dans l'après-midi d'hier, lundi 15 janvier 2024, relativement à cette situation. Dans ce document, les deux structures ont pris des mesures pour régler la question. Ils ont en effet ouvert 51 points de vente de billets sur tout le territoire ivoirien. Et ce, jusqu'au dernier jour de la compétition.

## PROPRETÉ DES STADES DE LA CAN : L'ANAGED SOLLICITE LA COOPÉRATION JAPONAISE

Dans le cadre de la propreté des stades qui accueillent la CAN, l'Agence nationale de gestion des déchets (ANAGED), structure du Ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, et l'Agence japonaise de coopération internationale (JICA) ont signé, vendredi 12 janvier 2024, à Abidjan, une convention. A travers cette partenariat, Sarrahn Teinin Ouattara, DG de l'ANAGED, et Wakabayshi Motoharu, représentant résident de la JICA, engagent leurs organisations respectives pour superviser l'action des volontaires et autres personnes désignées aux stades Alassane Ouattara d'Ebimpé et Félix houphouët-Boigny du Plateau, en vue de la propreté des stades de la CAN.



VU SUR LE NET

Politique 

## RENFORCEMENT DE LA DIPLOMATIE : LA CÔTE D'IVOIRE AFFIRME SON LEADERSHIP PAR LA QUALITÉ DE SES CONTRIBUTIONS AUX GRANDES RENCONTRES INTERNATIONALES

Année après année, la Côte d'Ivoire se positionne comme une terre de grandes rencontres internationales, mais aussi comme un pays dont la voix compte et est attendue lors de grands rendez-vous sur des sujets et défis tels l'environnement, l'économie, la santé etc. Confirmant ainsi le rayonnement du pays sur le plan diplomatique. États-Unis, Chine, Émirats arabes unis, Arabie Saoudite, France... la voix de la Côte d'Ivoire a été entendue lors de nombreuses grandes rencontres organisées au cours de l'année 2023. De l'assemblée générale annuelle des Nations Unies à New York à la COP 28 à Dubaï, en passant par Ryad et Paris, le pays a participé à de nombreuses rencontres internationales. Ainsi, le Vice-Président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, au nom du Président de la République a effectué de nombreux déplacements. (Source : CICG)

Société 

## ARMÉES : TÉNÉ BIRAHIMA SOULIGNE DAVANTAGE LA NÉCESSITÉ D'ÉQUIPER LES UNITÉS, LES CORPS ET LES COMMANDEMENTS DES MOYENS NÉCESSAIRES À L'ACCOMPLISSEMENT DE LEUR MISSION

Dans le cadre du processus de transformation des Armées, le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a eu le privilège d'inaugurer, le vendredi 12 janvier 2024, à Yamoussoukro, une série d'infrastructures à caractère pédagogique, récréatif, sanitaire et sportif, successivement à l'Académie des Forces Armées (AFA) à Zambakro, à la base des Forces Spéciales et à la Garde Républicaine de cette ville-garnison. A l'issue de la visite, le ministre d'État a souligné la nécessité d'équiper davantage les unités, les corps et les commandements des moyens nécessaires à l'accomplissement de leur mission.

Le Dossier spécial Éducation nationale du 11e Gouv'ACTU, un magazine mensuel du CICG, est essentiellement dédié aux acquis de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation sur la période 2011-2023. Le Taux brut de Scolarisation (TBS) est passé de 89,60% sur la période 2013-2014 à 99,93% en 2017-2018. Pour ce qui est du Taux d'achèvement au primaire, il est de 78% en 2022 contre 59,1% en 2012, quand celui au secondaire premier cycle est passé de 34,5% en 2012 à 68,9% en 2022. En termes de ressources humaines, nous avons assisté à un recrutement exceptionnel de 10 300 enseignants du primaire et du secondaire de 2019 à 2020. Quant à l'indice de parité filles/garçons, il était de 1,02 en 2022 contre 0,89 en 2013. Au niveau des infrastructures d'accueil, 36 126 salles de classes ont été construites au primaire de 2012 à 2022 contre 12 986 classes sur la période 2001-2011. (Source : CICG)

Sport 



### CAN 2023 : LES ÉLÉPHANTS REÇOIVENT LE SOUTIEN DE DIDIER DROGBA, COPA BARRY ET SEREY DIÉ

Les Éléphants de Côte d'Ivoire ont reçu la visite et le soutien des anciens internationaux et joueurs en activité ivoiriens, le 12 janvier 2024, à la Maison Palmier d'Abidjan-Cocody, dans le cadre de la CAN Côte d'Ivoire 2023, a appris Abidjan.net dans une note publiée, ce lundi 15 janvier 2024, par la Fédération ivoirienne de football (FIF). Ce sont, la légende du football ivoirien et africain, Didier Drogba, ex-capitaine des Éléphants, les champions d'Afrique 2015, Serey Dié et Copa Barry, qui a été le gardien de but lors de la finale qui a opposé la Côte d'Ivoire et le Ghana qui s'est soldée par la victoire des éléphants qui ont remporté ainsi leur seconde étoile, ainsi que le jeune joueur international, Hamed Junior Traoré.



### BILLETTERIE DE LA CAN 2023 : LA CAF ET LE COCAN S'EXPLIQUENT ET PRENNENT DES MESURES

La Côte d'Ivoire a accueilli, ce samedi 13 janvier, le match d'ouverture de la Coupe d'Afrique des Nations CAF TotalEnergies 2023. Le match qui s'est soldé par une victoire de l'équipe nationale ivoirienne, s'est joué devant un stade d'Ebimpé relativement plein, avec 38 000 supporters rassemblés sur une capacité de 60 000 places, dont 50 786 exploitables. Face aux nombreuses inquiétudes, le Comité d'Organisation de la Coupe d'Afrique des Nations (COCAN) 2023, à travers un communiqué, souhaite rassurer la population sur les mesures prises afin de garantir un accès facilité à la billetterie de la compétition. (Source : Linfodrome)



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

  
101  
101 (100 ans)



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**  
101 Années Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale